

En marcha ELKARrEKIN BILA 2015

Hace más o menos un año que os informamos del inicio del Proyecto social de Arantzazu ELKARrEKIN BILA. El Proyecto de este año 2015 está también en marcha.

Como entonces decíamos, fueron nueve los grupos que disfrutaron del Proyecto y pasó cada grupo tres días en Arantzazu, gozando del Santuario y de su entorno, de forma totalmente gratuita y acompañados por la cercanía de los voluntarios, difícil de agradecer. La experiencia resultó muy positiva, por lo que repetimos también este año.

Ya está en marcha el Proyecto social 2015. Si el año pasado fueron nueve grupos, este año van a ser diez. En el momento de enviaros este Boletín, han pasado ya tres grupos: Lagun Artean y Gizakia (de Bilbao los dos) y Argibide (de Álava). En mayo pasarán otros tres: Inclusión Bergara, Hurkoa y Atzegi (de Gipuzkoa los tres). En junio llegará uno más: AEMAR (de Álava). Y los otros tres grupos en otoño: Bizitza Berria (Gasteiz),

Presos (formado por miembros de diversos grupos) y Bizitegi (Bilbao). En total diez grupos.

La ofertas que este Proyecto creado y organizado por el Consejo Pastoral del Santuario ofrece son los mismos que el año pasado. No hay novedades. Tampoco hay nada novedoso en la labor de los/as voluntario/as. La labor de los/as voluntarios/as es impagable: la que organiza cada grupo y sus actividades; la que se hace cargo de la estancia del grupo cuando llega a Arantzazu; las personas que ayudan en cada actividad; todos los que han dado su ayuda económica, tanto en la Campaña de Cuaresma, como a través de la cuenta bancaria. Sin olvidar la ayuda del Gobierno Vasco.

Esperamos que la experiencia resulte positiva también este año. Sin duda alguna, este Proyecto además de ofrecer ayuda a los grupos, enriquece, y mucho, al mismo Arantzazu. En el fondo, los pobres nos «evangelizan». ¡Así es!

Noticias de Arantzazu

Exposición de *Zarzas ardiendo* de Álvarez de Eulate

La Basílica de Santa María de Donostia ha recogido desde el 18 de febrero hasta el 5 de abril veintiuna *Zarzas ardiendo* del pintor Xavier Álvarez de Eulate: once obras en formato grande y once tablillas, de las casi cuarenta que completan la serie. Esta actividad, organizada por Arantzazuko Adiskideak en colaboración con la Fundación Arantzazu Gaur, ha tenido una grata acogida y se suma a las que se han venido realizando en los últimos años en torno a Álvarez de Eulate con la intención acercar al público el arte del creador de la vidrieras de Arantzazu.

El comisario de la muestra Edorta Kortadi ha acertado a intuir el característico motivo *Espacio para una aparición* del pintor dentro de cada una de las zarzas expuestas: "Partiendo de unas cuantas ramas de zarzas que arden y se retuercen, con sus llamas y flamas, Álvarez de Eulate realizó infinidad de juegos plásticos. Algunas obras tienen una iconografía más naturalista, otras recogen zarzas de puro color, casi abstractas que estallan con sus texturas luminosas. Ciertamente diferentes entre sí, pero todas estas pinturas encarnan, en el vacío interior del fuego, un lugar místico, un espacio para una

aparición". ¿Será la serie *Espacios para una aparición* la siguiente protagonista de nuestra exposición durante la cuaresma en la Basílica de Santa María de Donostia?

Salidas montaÑeras

El programa de salidas montaÑeras 2015 del Parketxe de Arantzazu, en el que colabora Arantzazuko Adiskideak, realizó su primera ruta el pasado 12 de abril y para inaugurar la temporada se escogió la clásica Senda del agua. Como en anteriores ediciones, el programa ha previsto seis excursiones temáticas distribuidas entre los meses de abril y octubre. Todas las salidas son aptas para el público aficionado a los paseos de montaña y en general los itinerarios se han diseñado para el disfrute de toda una mañana de domingo. Los interesados en participar deberán inscribirse llamando al 943-782894 o escribiendo a arantzazu@gipuzkoamendizmendi.net.

Recogemos las rutas preparadas para los meses próximos. El 17 de mayo se realizará el recorrido Belar-Biozkornia donde se visitará la "silla" de la Virgen. El 14 de junio la ruta Urbia-Oltza para realizar la senda de los pastores. El 4 de julio la salida a Arantzazu-Aloña donde el grupo reunido podrá disfrutar de Aloña al anochecer.

Noticias de Arantzazu

El 13 de septiembre la ruta Urtiagain-Biozkornia para aprender sobre las minas de Katabera. Y la última salida tendrá lugar el 18 de octubre y estudiará el perfil de las montañas entre Zurkutz y Malkorra.

Taller *Fabulous Basterretxea!* el 9 de mayo

La Fundación Arantzazu Gaur, en colaboración con Arantzazuko Adiskideak, celebró el pasado 11 de abril la primera sesión de su taller *Fabulous Basterretxea!* para niños de entre 6 y 11 años. El objeto de este taller impartido por el estudio Maushaus es que los más pequeños conozcan la obra plástica del artista Nestor Basterretxea, autor de las pinturas de la Cripta de la Basílica de Arantzazu. Para ello los niños utilizan diversas técnicas como la pintura mural, el collage y la escultura. Una nueva sesión se realizará el sábado 30 de mayo. Las inscripciones deberán realizarse escribiendo a la dirección arantzazugaur@arantzazu.org o llamando al 943 716 575 o 639 051 931. Cada participante deberá abonar 3 euros.

Exposición *Izadiatz-Gizakiaz* en Gandiaga Topagunea

El centro cultural Gandiaga Topagunea de Arantzazu acoge la exposición de fotografía *Izadiatz-Gizakiaz* de Gema Arrugaeta del 12 de abril al 3 de mayo. La muestra de esta fotógrafa especializada en naturaleza, viajes y medio rural está compuesta por veinticinco fotografías en gran formato y trata el tema de la unión de la trashumancia con la naturaleza. La exposición está abierta al público los viernes, de 16.30h a 19.30h,

y los sábados, domingos y festivos, de 11.00h a 14.30h y de 16.30 a 19.30h. La entrada es gratuita.

La labor del grupo de trabajo

Es como siempre una labor inestimable la que realiza el grupo de trabajo que una o dos veces al mes acude a Arantzazu para realizar distintas labores. La siguiente cita del grupo, abierta a todo el que quiera colaborar, será el sábado 16 de mayo, a las 9.30h, en la cafetería del Hotel Santuario de Arantzazu. Cuantos más, mejor.

Nuevo folleto de Arantzazuko Adiskideak

En la Junta General de 2014 se aceptó reforzar la comunicación para atraer nuevos socios a la asociación. En consecuencia se ha renovado el folleto anterior y se está trabajando para conseguir una mayor difusión del mismo dentro de las redes franciscanas. Para que vosotros los socios actuales también podáis contribuir con esta labor, encontraréis un folleto junto a este boletín. Aprovechamos la ocasión para informar de que la Junta General de 2015 tendrá lugar el próximo 13 de junio.

Arantzazu, al encuentro de África 2015

La Fundación TAU continúa con su labor para acercar África a Arantzazu. Actualmente se encuentra trabajando para que el próximo 6 de junio tenga lugar en Gandiaga Topagunea la jornada *Arantzazu, al encuentro de África 2015*. Seguirá la misma dinámica y temática del año pasado: charla, cine-fórum, coloquio y exposición de fotografías sobre la situación de la mujer en África.

La Basílica de Arantzazu cumple 60 años

La Basílica de Arantzazu cumplirá este año los 60. 60 años desde aquella fecha memorable del 30 de agosto de 1955.

No tenemos la más mínima duda de que esta efeméride merece una celebración importante. No por hacer una fiesta más o menos sonora o por conmemorar una fecha concreta, sino por agradecer y celebrar lo que en esta bella Basílica ha sucedido en estos 60 años.

Arantzazu tiene mucho que ofrecer, muchas cosas bellas. La naturaleza, por ejemplo. Pero el espacio que realmente distingue a Arantzazu es la Basílica. Muchas personas han hallado aquí la paz de su vida y el aliento para tirar adelante. Estamos quizá acostumbrados a ver este edificio singular cuando llegamos a Arantzazu. Pero lo más verdadero de este edificio es lo que sucede dentro, aunque no sea exteriormente visible. Por ello queremos celebrar estos 60 años.

En su día celebramos en fiesta el apostolado de Oteiza. También el retablo de Lucio Muñoz. Y seguimos recordando la fiesta que hicimos a nuestro hermano Eulate. Cuando renovamos la Cripta, también lo festejamos con Nestor Basterretxea, recientemente fallecido.

Nos faltan Oiza y Laorga, los arquitectos de la Basílica. El próximo septiembre y a los 60 años de la Basílica, haremos memoria de estos dos artistas. Les dedicaremos una jornada especial. También el Monográfico de la revista. Ya estamos en ello con todas nuestras fuerzas y capacidades.

Pensamos que a los Amigos de Arantzazu también os toca hacer esta celebración, que os implica directamente. Esperamos que toméis parte.

Hasta la próxima, un abrazo.